
¿Cómo valora la situación de
los abogados del Turno de Oficio?

Me parece precaria, como ha si-
do siempre. Es cierto que realizan
una labor fundamental, muy im-
portante y muchas veces no es co-
nocida por los ciudadanos. Se trata
de una dedicación muy grande y

está muy mal retribuida y se nos
exige un gran esfuerzo a la hora de
llevar a cabo todo el papeleo buro-
crático para poder cobrar estas
asistencias al Turno de Oficio. Se
trata de una práctica voluntaria que
eligen, dos turnos como máximo
según las materias, quienes cum-
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Su nombre es Raquel Sánchez
Estévez. Es abogada de profe-

sión y a partir de enero será de for-
ma efectiva la nueva decana del
Colegio de Abogados de Ávila des-
pués de que fuera elegida tras las
votaciones llevadas a cabo el pasa-
do 18 de diciembre, en las que par-
ticiparon todos los colegiados. Ra-
quel viene a sustituir en el cargo a
Pablo Casillas, anterior decano, y
afrontará a partir de ahora una eta-
pa que se prolongará por espacio
de cinco años, representando a los
abogados de la provincia de Ávila.

¿Qué supone para usted este
nombramiento como nueva de-
cana del Colegio de Abogados?

En principio, lo que representa
para mi es un orgullo por el apoyo
recibido por los compañeros por-
que no es nombramiento sino una
elección de los miembros del Co-
legio. Me siento apoyada por los
propios compañeros, que han
querido que sea yo quien les repre-
sente.

Y ¿qué objetivos se has marca-
do para esta etapa de cinco años
que emprende?

Primero, aterrizar en el Colegio
y ver cómo mantener una comu-
nicación constante con los cole-
giados. En cualquier caso, preten-
do continuar con la labor que se
venía llevando a cabo y, sobre to-
do, y esto creo que es muy impor-
tante y se ha venido haciendo en el
mandato del anterior decano, fo-
mentar las nuevas tecnologías. Ha-
ce poco se ha inaugurado una pá-
gina web que ha quedado bastan-
te bien y tendríamos que incidir
un poco más en este ámbito para
mejorar la comunicación de los co-
legiados con el órgano que les re-
presenta y con los ciudadanos.

El objetivo fundamental, por
supuesto, será la defensa de los in-
tereses de nuestros representados.

¿Cual es, a su juicio, la situa-
ción de la justicia en la provincia
de Ávila? ¿Y los principales pro-
blemas?

Los principales problemas se
basan en el colapso, en ocasiones,
debido al volumen de trabajo que
hay. Creo que se podía mejorar en
ese sentido, aunque es cuestión de
medios, claro. La justicia en la pro-
vincia, en términos generales, go-
za de buena salud.

Vayamos por partes. ¿Qué opi-
nión le merecer la implantación
de un quinto juzgado en Ávila?

Creo que habría que consoli-
dad el juzgado de refuerzo, al que
se han asignado un magistrado y
tres funcionarios, habría que con-
solidarlo como quinto juzgado
porque los medios serían mayores
y el funcionamiento, mucho me-
jor. Es verdad que este juzgado de
refuerzo está funcionando bien y
ha agilizado la justicia en Ávila
porque, aunque comenzó siendo
para juicios de faltas, luego se le
han encomendado todo tipo de
asuntos, sobre todo, en el ámbito

civil. Pero, su implantación y buen
resultado ha puesto de manifiesto
que, efectivamente, es necesario
un quinto juzgado, no sólo uno de
refuerzo.

¿Qué le parece que vaya a ha-
ber cuatro magistrados en la Au-
diencia Provincial durante el pe-
riodo de dos años?

Se trata de una reivindicación
antigua del Colegio de Abogados
pero a mi me apena que pueda ser
algo provisional. También es im-
portante que esta cuarta plaza se
consolide.

«ELJUZGADODEREFUERZODEBERÍA
CONSOLIDARSECOMOQUINTOJUZGADO»
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«Creo que sería
muy importante
contar también con
otro juzgado de lo
penal para agilizar
la justicia»

Raquel Sánchez Estévez es la nueva decana del Colegio de Abogados de Ávila. / LOLA ORTIZ

plen una serie de requisitos. Sin
embargo, a pesar de que se trata de
una labor esencial, en la que yo me
encuentro también, las retribucio-
nes son muy precarias, repito, aun-
que a los representados se les asis-
te exactamente igual que a cual-
quier otro cliente.

¿Por qué es tan lenta la aplica-
ción de la justicia? Tenemos casos
cercanos como los de los juicios
sobre los accidentes de autobús
de Villanueva (bus escolar), visto
para sentencia desde hace más de
un año, y del de Tornadizos, sin se-
ñalamiento de fecha aún.

Visto desde fuera puede pare-
cer que la justicia es lenta pero hay
una realidad diferente desde den-
tro. Hay que realizar muchísimos
trámites sobre todo en juicios co-
mo los ejemplos que me has pues-
to. Cuando hay muchas víctimas,
este hecho implica una cantidad
de actuaciones que requieren mu-
cho tiempo. Es verdad que sería de-
seable que todo fuera más rápido
pero depende de los medios y te-
niendo en cuenta los que tenemos
ahora, se está haciendo de manera
adecuada, a mi juicio.

Sé que es posible que la opinión
pública no lo entienda, sobre todo
cuando hay medidas cautelares pe-
ro todo depende de los medios con
los que se disponga, creo. Si en vez
de haber cuatro juzgados hubiera
ocho todos esos trámites serían
mucho más rápidos.

Ahí volvemos al quinto juzga-
do necesario en Ávila.

Efectivamente, y no sólo eso si-
no que yo reclamaría también un
juzgado más de los Penal porque
todas las diligencias previas que se
tramitan y van al Juzgado de lo Pe-
nal, parten de los cuatro juzgados
de instrucción. Ahí hay un volumen
importante de asuntos que conflu-
yen en un solo juzgado. Un segun-
do juzgado de lo Penal implicaría
que los señalamientos se produje-
ran con mucha más antelación y,
desde luego, también se dictarían
las resoluciones de forma más rá-
pida.

¿Cuales son los partidos judi-
ciales que necesitan más atención
en la provincia?

Hay partidos judiciales más pe-
culiares que otros. Es cierto que al-
gunos como el de Arévalo o el de
Piedrahíta necesitan una mayor
dotación de medios para que pue-
dan funcionar mejor.

¿Qué es lo primero que hará
usted una vez que tome posesión
de su cargo?

Lo primero que haré cuando
tome posesión será reunir a la
Junta de Gobierno del Colegio de
Abogados. Estoy contenta por-
que está formada por compañe-
ros de hace muchos años con los
que tengo muy buen entendi-
miento. Hay que dinamizar el
Colegio y mi intención es tener
en cuenta a todos los colegiados
a la hora de tomar decisiones,
también a los de la provincia.

Un momento de la entrevista mantenida con la decana. / LOLA ORTIZ
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